

ABSTRAK

FIRHAN CHAIRANGGA. Tesis. 2023. Pengembangan Ekonomi Lokal (PEL) Berbasis Agrowisata Di Desa Cimenyan Kecamatan Cimenyan Kabupaten Bandung. Program Studi Pendidikan Geografi. Program Pascasarjana. Universitas Siliwangi. Dibawah Bimbingan **Prof. Dr. Yus Darusman, Drs., M.Si** dan **Dr. Iman Hilman, M.Pd.**

Pengembangan ekonomi lokal sangatlah perlu untuk meningkatkan perekonomian di Indonesia. Kondisi dilapangan menunjukkan berbagai permasalahan terkait pertanian yang meliputi proses hulu hingga hilir. Masalah sosial kemasyarakatan seperti politik kebijakan yang berdifferentiasi berpengaruh terhadap pengembangan ekonomi lokal. Pemecahan dilakukan melalui pengembangan ekonomi yang dilandaskan pada aspek ruang yang sempit. Pengembangan ekonomi lokal sendiri merupakan proses dimana pemerintah lokal dan organisasi masyarakat terlibat untuk mendorong, merangsang, memelihara aktivitas usaha untuk menciptakan lapangan pekerjaan. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui pengembangan wilayah, faktor-faktor yang mendukung dan menghambat, sikap masyarakat dalam mengembangkan ekonomi lokal masyarakat berbasis agrowisata di Desa Cimenyan Kecamatan Cimenyan Kabupaten Bandung. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif fenomenologi. Sampel penelitian ini terdiri dari ketua RT, ketua RW, Kepala Desa, maupun badan yang terkait, dengan cara pengambilan sampel dengan snowball sampling. Hasil penelitian menunjukkan: 1) pengembangan wilayah yang mendukung ekonomi lokal yakni salah satunya pengembangan UMKM lokal dan penguasaan teknologi; 2) faktor-faktor pendukung yakni sumberdaya alam, sumberdaya manusia, sumberdaya modal, penguasaan teknologi, sedangkan faktor penghambat yakni pendidikan, kesehatan, teknologi, sarana-prasarana, politik, dan investasi; 3) sikap masyarakat dalam mengembangkan ekonomi lokal sebagian besar mendukung dan ingin berpartisipasi didalam kegiatan pengembangan ekonomi lokal berbasis agrowisata di Desa Cimenyan, Kecamatan Cimenyan, Kabupaten Bandung. Dapat disimpulkan bahwa pengembangan ekonomi lokal berbasis agrowisata di Desa Cimenyan telah sesuai dengan tujuannya berdasarkan pertimbangan faktor pendukung, penghambat, dan sikap masyarakat setempat.

Kata Kunci: Pengembangan, Ekonomi Lokal, Agrowisata.